



Semanario Independiente

FUNDADOR

Manuel Maestre Gras

DIRECTOR

Max. G. Soriano

Año I

Redacción y Administración: Colón, 18

Elda 7 de agosto de 1926

Núm. 27

No al pasado, sino al porvenir

No hemos de discutir ni menos de discutir nuestro destino a Elda, pues en su más discutida al discutirlo que es libre como las mercedas, y para y luego como al diamante. Pero si hemos de hacer cuenta, que no consideramos único nuestro aflicto al pueblo de nuestros amos, ni que por tanto quedamos en la patria china. Todos los esfuerzos están en su dirección...

No discutimos, pues, que estamos para nuestra ciudad los más buenos ni los más dispuestos al sacrificio, sino unos entre las iguales en este mundo, pero si queremos hacer resaltar que no somos de los más tibios ni de los mejores diligentes. Tampoco admito discusiones nuestro desinterés por bien manifestado que están hasta ahora la pureza de las ambiciones y una gran honestidad y la rectitud de los medios que utilizamos.

Avanzadísimo el mejoramiento de Elda moralmente, haciendo por su educación y cultura cuanto las pobres fuerzas capitales que poseemos permitan materialmente, laborando por su prosperidad, brindando lizas, iniciando nuevas y contribuyendo con nuestro trabajo personal a cada fin. Y los medios que utilizamos, en consecuencia con el porvenir, no nos dejemos de ser, ni seremos ni seremos los que conocemos la más antigua profesión, la más respetada y la más necesaria. La leña, cuando la hubo, no descendió al asereno, y volando por las prerrogativas de nuestro amor a Elda, su fatigamos lo más limpio y honro de hacer una modernización, con respeto y bondad.

Pero a nuestra ambición explotada, aplicación de todo esfuerzo, se oponen el lujo de años prácticos y especulaciones. El saber, la industria, la falta de salud y el modo y el comportamiento deprimidos y para deprimidos, pedimos la ayuda de todos. De nuestras dignas actividades de nuestros industriales, de la intelectualidad y del pueblo trabajador. Y pedimos una ayuda, por tanto es preciso de la población, del abastecedor que abase como en ningún otro pueblo de la propiedad, en sus relaciones a la industria, de la competencia económica y la formación de los cuadros de la intelectualidad y de la tecnología al pueblo y bienestar del trabajo. Es paterno e hijo del sector y área porvenir de una vez por todas.

Y ahora que las circunstancias son favorables, que Elda es reconocida al valor de sus cambios, es la oportunidad de hacer muchos cosas, para tanto más pronto, que por tanto y tanto que haya sido el más honroso y que plantearse de ello, sin hacer todo lo que se puede para que sea mejor el porvenir.

Y nosotros el volver la vista al pasado a la época del progreso más desarrollado, no debemos emplear cada vez tiempo en inútiles ejemplos, ni en inútiles lamentos, desentendiéndonos de los que nos rodean, ni que nos haya sido que al contrario, mirando...

más atrás para trabajar con más entusiasmo por el porvenir de Elda, sin desmayos ni vacilaciones, hazos de R. con el propósito de olvidar el pasado de vanidades y discusiones, tal el ejemplo de nuestra vida y la práctica de hacer más cosas que nos den resultado en los Abrigados de nuestra industria y crédito; dignificación de nuestros valores espirituales. En una palabra, es nuestro lema: Trabajo es abundancia, cultura es dignidad.

ANTONIO GONZALEZ

Lea Vd. IDELLA

Bosquejos

Los consejos musicales del Cuervo, gatos son, para villas angélicas, profeta más atrevida.

El maestro, que en sus diestro con la tábala, se afina, y prueba que es buen maestro de estudios Alifan.

Al el vermouth dominguero resulta más respetado, y hay quien al sólo primero se le avira el apelo.

GRACIANO SORIA

Hora de fiebre

Mi cabaña se cae en la olmedada con pesades de plomo. Mi cabaña tiene en sus cuencas de triaca, el triete escante de una flor truchada.

Con unidad de año en tarapelo, mis parajes se cierran. Sorcidamente se estrella el ritmo de mi voz delirante contra el arce del estacado cielo.

Efecto de la fiebre, mis cojillas van pasando de rosas amarillas a flores recordadas de granado.

T son dos desmayadas stacionas mis blancas manos, ausentando apenas a través de mí pelo destreando.

REMEDIOS PICO

Pro-cultura

II

Uno de los problemas que nuestra cultura anhela ver resueltos lo más pronto posible es el de la construcción de sus escuelas de Instrucción primaria.

El pueblo eldense sabe apreciar como se debe el valor de la mano-obra y ama la cultura con delirio, y no podía menos de ser así un pueblo que tan alto puso su memoria en el palacio de la industria del calzado y ostino como su más preciada dote el de ser útil a su patria china.

Elda sabe de memoria que no tiene el número de escuelas que le pertenecen con arreglo al censo de población y está viendo con verdadero disgusto que muchos de los niños comprendidos en la edad escolar, vienen que se vagabunde por las calles por no tener calada en las locales destinadas a la enseñanza. En efecto, una población cuyo número de habitantes oscila entre 12 a 14 mil habitantes, debería contar con 12 o 14 locales escolares para niños y otros tantos para niñas a razón de 50 alumnos de cada sexo por cada mil almas, según se previene por la vigente ley de Instrucción pública.

Para nuestra ciudad a la sazón sólo cuenta con dos escuelas públicas, una para niñas y otra para niños, de un total de 100 alumnos de cada sexo por cada mil almas, según se previene por la vigente ley de Instrucción pública.

Con respecto a la primera, he de decir que no sé si merece interés tal discriminación, tras ver que por los cuatro grados en que se desena y vive la enseñanza no existen más que tres locales, uno con dos profes-

sores, higiénicos y pedagógicamente imposibilitado para su división en dos, y los restantes, en absoluto incapacitados para la matrícula o instrucción que les pertenece. Análogas condiciones existen a la graduada de niñas y con la agravante de que los locales bujos tanto en la de niñas como en la de niños son en extremo humildes legándose hasta el punto de que sus ladrillos, pasados de humedad pueden levantarse sin gran seguridad del maestro. Si a esto se agrega que la orientación es inadecuada, proporcionalmente un excesivo frío en invierno y una atmósfera irrespirable en la época del calor, resultamos a parar en que estos locales son en alto grado perjudiciales para la salud y permanencia de los 500 niños de ambos sexos que se cubren en ellos aproximadamente. Hay que buscar fuertemente a la mejor de estas venenosas jaulas y dejar a nuestra ciudad de otras mejoras y en el número que es necesario.

Esta ha sido mi constante aspiración desde que fui destinado para la plaza que desempeño. Llega en ella más de cuatro años y todo este tiempo es el que se he largo con tanto vigor esforzándome por salir de una arbitraria improvisación de un pueblo viril y progresivo como Elda. Tanto en Elda más y mejores escuelas que las que poseo me es un problema de difícil resolución; todo lo contrario, en estas ciudades en los siguientes datos.

No trata de construir un edificio para una clase o escuela. El de construir es un andar por fluyendo para la construcción y este, gracias al altruismo de la sociedad «El Progreso» le ha concedido para tal objeto sus dimensiones, orientación, situación, etc., se ajustan perfectamente a las exigencias locales.

tal objeto sus dimensiones, orientación, situación, etc., se ajustan perfectamente a las exigencias locales.

Vamos a la cuestión dinero. ¿Cuanto se necesita? Para unas escuelas cuyo proyecto tiene presentado el Ayuntamiento, el mismo ha calculado 92.600 por todos los gastos.

El préstamo para esta suma lo ofrece el Instituto nacional de Previsión a su Caja Colaboradora de Valencia con un interés de 5 por 100 y amortización en veinte años sin más garantía que la hipoteca del terreno de edificación y las otras garantías.

Con tales datos cabe hacer los cálculos siguientes: Caeón de interés y amortización anual de las 92.600 pesetas 7.398

Producto de 4 por 100 de las líneas intrascribibles de la Deuda pública que por valor de 126.600 pesetas posee el Ayuntamiento y solo aplicable a primera estancia 5.040

Pago de alquileres por los locales que hoy se tienen 2.700

Son 5.740

Para construcción de escuelas el Estado suele otorgar subvenciones de un 50 y 75 por 100, pero estas comisiones se consiguen tarde y desde luego no son tan ventajosas como haberlas directamente los municipios cuando se cuenta como en el nuestro con medios para hacerlas sin apuros pecuniarios y así saberemos que el cabo de veinte años seríamos dueños de las escuelas y de las ómnibus.

Urgo que nuestras escuelas se hagan. Siempre si propiciar a las autoridades para su realización y me consta que las actitudes no solamente han patrocinado la idea sino que desde un principio la hicieron suya.

Quiera Dios que veamos pronto colmar la primera piedra.

JOSÉ SALVADOR GARZARÁN (Continúa)

Menudencias

No pisan discutir lo que se tiene discutido. Hay ningún concepto. No soy partidario de meter cosas a nadie y mucho menos, de recordarlo al que no los merecen.

Pero tengo, desde pocos años después de mi nacimiento, la costumbre de buscar y fondear en todas las cosas, de desmenuar todas las cosas y niñas las acciones. Estoy completamente seguro de que si gran poeta Barbaño murió sin hacer su autobiografía lo encontraré por tanto la evidencia de que soy activo. Qué me que yo pudo inspirarle aquella famosa composición del perro y su análisis, un día cuando estoy seguro, de que por una de esas bromas de la amistad, mién de pensamiento, el jeren...

Barbaño pensó en mí. Yo comprendo y disculpo a esas niñas, avisapero que rompan las manecitas para ver lo que hay dentro, si yo hubiera sido mujer (y por lo tanto, niña) hubiera hecho lo mismo. Todo aquel que se contenta con una cosa sin preocuparse ver de ella más que en su exterior, que no pretenda conocer mi secreto, es porque no tiene muy marcada esa materia gris que se demuestra por un ligero afán de saber.

Pero basta ya de divagaciones y vamos a entrar en materia. Es natural que en el curso de una acción cualquiera intervienen varios sujetos, a saber: El primer sujeto es el que ordena, el segundo es el que obra, el tercero es el beneficiario. Estos tres sujetos que a veces pueden extenderse a algunos más, pueden también reducirse a algunos menos, pero así no importa para el curioso problema que voy a exponer ante los ojos del lector. En este asunto problema, conocemos de antemano varios sujetos, comencemos la acción.

Se trata de los nuevos acorates, ya sean de piedra o de rocas lavadas, que empatamos a ver en ladrillos de nuestras calles. El primer sujeto, el que ordena, es el Ayuntamiento; el sujeto que obra, todos los conocemos, pero los vemos trabajar en su faena calleros falta el tercer sujeto, el beneficiario, esto es, el que disfruta las ventajas que proporcionan las nuevas aceras. ¿Quién es? El problema es mucho más árduo de lo que parece. Ve a algunas lecturas que empiezan a concretas como si se tratase el hecho de Colón. Algunos están tentados de contestarnos:

«Los que salen beneficiados con las nuevas aceras, somos todos; usted, nosotros, todas las almas.»

Y con el respecto que me merecen todos mis lectores, debo contestar: «No, señor, eso no es cierto. Yo voy a denunciarlos que llevo razón. Yo (vergonzando me da decirlo) tengo mi morada en un calle de las calles que parecen deladas de mis ojos de Colón, y del Ayuntamiento. Allí no hay aceras nuevas, allí no hay árboles, allí no hay muros de plaza, allí no hay nada de todo eso que en la vida moderna sigue las calles de nuestra ciudad. ¿Y para qué?»

Por lo tanto, para decirme mi espíritu, para tener más ojos y más oídos, me he acostumbrado a pasear solitario por las calles de la ciudad. Y sé de mucho «a pesar de las nuevas aceras. Siempre sigue el mismo itinerario en un paseo simple por la calle de Alfonso XIII, las aceras por las de la plaza, para decirme así: hay una acera sentada ante la puerta, me obligan a bajar, cuando me voy en el arroyo, hacen un pequeño sendero para llevarme. No se me olviden, es igual. Sigue uno muchas cosas y en el transcurso de la...





# Deportes

### El partido del domingo

Después de algún tiempo, hemos vuelto a ver en el equipo local el entusiasmo que le caracterizó en temporadas anteriores.

Por si fuese poco el nombre del equipo contratado, que de Murcia se desplazó, había algo también en el programa, que llenando de júbilo a la afición, hizo admirar al campo como en aquellas tardes gloriosas a que anteriormente nos referimos. No era nada la sorpresa: El gran Pajotín hacia su reaparición. Hemos de confesar que la afición no quedó defraudada. El Real Club Murciano demostró, a pesar de su mala tarde, que está compuesto por muchachos que saben lo que se lleva, entre los pies. Del siguiente Club Deportivo, ya hemos dicho que con su juego lírico y brillante nos hizo recordar aquellas tardes lejanas en que buscábamos, victoriosa tras victorias, el título de campeón, sin recordar que, indudablemente, por encima de los triunfos estaban las figuras de la Federación.

Después de una expedición de fútbol elegante y técnica después de haberlos ver que poseen un considerable dominio del balón, nuestros chicos se apartaron a su favor un siete a cero, por el que resultaron palmarés ocasiones de la afición alista.

Como, el inseparable extremo izquierdo olivense, marcó los tres primeros goles para su equipo, ayudado eficazmente en el tercero por Ors, que estuvo trabajando e incesante como siempre. De una forma inevitable se fabricó también el cuarto gol. Manuel Ors y Paquito, fueron los encargados de marcar los tres últimos tantos con que poseímos marcó a la brillante victoria que posee luego de erguirlo al equipo local.

Lo mismo Ruiz, estos guardián de nuestra portería, como el resto del equipo, fueron acreedores a los aplausos del público.

Las intenciones muy decididas y con buena voluntad. Tuieron el acierto de igualdad y no pudieron, por ello, volver a su tierra, con el título del honor.

En el próximo número nos ocuparemos del piñón Elche Elda.

EIDA

# Administración de IDELLA

Rogamos a todos aquellos suscriptores de fuera que aun se hallen en descubrimiento con esta Administración, que procuren remitirnos el importe de la suscripción dentro de la semana entrante, ya que sentiríamos suspender el envío de IDELLA a los que desentendieren este mesgo. Los envíos por giro postal o en sellos de franqueo al Administrador de IDELLA, ELDA.

**IDELLA es portavoz de los intereses de ELDA y propulsor de su progreso**

# Semanario IDELLA

Fundador: Manuel Maestro Gros.  
—Director: Antonio González Verd.  
—Redactor Jefe y Administrador: José Capilla.—Redactores: Max. G. Soriano, Angel Vera Coronel, Cándido Asuél Casañer, Roy Catalán, José Franco, Manuel Maestro Laga, Martín Llopis, Rafael Casanova, Oscar Parra.—Colaboradores Honorarios: Rafael Altamira, José María Ruiz Ruiz (Ayerbe) y Gabriel Miró

# Hojalatería y Fontanería

de

## José Berenguer

CASTELAR, 34, ELDA.

En este antiguo y acreditado taller se hacen toda suerte de trabajos de fontanería y hojalatería; colocación de cristales planos, esmerilados, estriados y est-impados; instalaciones completas de cuartos de baño.

Se alquilan tinas para baños. Precios económicos.

Este número ha sido visado por la censura.

# Notas locales

Para los baños de Benimarell ha salido don José Joaquín Amat acompañado de su distinguida esposa.

Ha regresado de la ciudad del Turia la encantadora señorita Josefa Martínez.

Al regimiento de Vizcaya, de guarnición en Alcoy, ha sido trasladado el nuevo alférez de Infantería don Antonio Marino Gil.

Tres hermanos que en el campo de Castella se encuentran en ésta las familias de don Vicente P. Illigues y don Julio Maestro Párra; también han regresado de Santa Pons, las de don Pascual Vera Millán y don José J. Bañón.

Ha salido para Biar la hermosa señorita Amparito Bellón, acompañada de sus tíos las señoras de Orta.

Se encuentra en éste pasando una larga temporada la distinguida señorita Iribarne. Maritxu Esteban, hermana política de nuestro querido amigo Manuel Seguí.

# Banco de Ahorro y Construcción

Sociedad Cooperativa de Crédito

Domicilio social: Pávm. 5—MADRID

Capital social: 42.000.000 de pesetas

Todos los socios pueden ser propietarios de una casa, de una finca rústica o de un capital: El Banco construye para sus asociados una casa anticipándoles el 75 por 100 de su valor que pueden amortizar hasta en treinta años.

Agencia en ELDA: Mauro, 6 - N. Catalán - Todos pueden tener casa propia

Han llegado en viaje de negocios de Madrid, don Eusebio Román, y de Andalucía, el joven Antonio Sirvent.

De la casa Belló Hermanos, ha salido para Andalucía don José López, en ruta comercial.

De Cartagena ha regresado don José J. Candón con sus hijas Lola y Pilar y hermana política doña Antonia Pérez Borriabe.

Después de breve temporada en la Noche se encuentra en nuestra ciudad la bella señorita Salud Canó.

En nuestra capital se halla veraneando la linda jovencita Isabella García.

Ha salido para el Norte nuestro querido compañero de redacción y oficial de esta oficina, don Carreras don Angel Vera Coronel.

Hemos saludado a nuestro amigo de Yaela, don Francisco Ortuño Palao.

Mañana sale en viaje de negocios nuestro entrañable amigo Miguel Vera Laga.

Hemos estrenado la mano del señor Gumis, de la casa Gumis y Sintex, del comercio de curtidors de Barcelona.

Se encuentra veraneando en Alicante la familia de nuestro estimado amigo don Diego Ocaso Millán.

El pasado miércoles, día 4 del actual, en la calle de Antonio Mauro, se jugó una reñida partida de pelota entre tres jugadores de Castella y tres de nuestros más afamados pelotaris. El triunfo fué de los nuestros tras una bella reñida y emocionante.

Quotiplando el compromiso semestral, ha cesado en la dirección de IDELLA nuestro compañero Max G. Soriano, habiéndose encargado por otro igual período de tiempo nuestro camarada Antonio (Borá) vez Vera.

# Sección de ofertas y demandas

Caballero extranjero desea posición confiable en familia económica honesta. Escriba indicándole condiciones y su remuneración de este semanario.

# El mínimo

Hay un mínimo de estética y otro mínimo de ejercicio físico en los cuales ninguna vida puede presentar perspectivas de interés. La falta de culto a la belleza hace a los espíritus toscos, áspres, sombríos, indeseables. De nada vale el afán interesado, lo que ha de decidirse es el desistirse. Las cosas segundas sin esperanzas ni ambiciones de recompensa, por solo recreo del espíritu.

Para el hombre y la mujer, acercarse al mundo del arte no llevados por propósitos de profesional ni de crítica, equivale a una «voluntad» espiritual. Por excelencia que sea la labor de un cerebro si ha de sacarse de ella las monedas requeridas para la actividad del condonno mona logrará rebasar la categoría de oficio.

El mínimo de ejercicio físico presenta también la mayor transcendencia. Los pensamientos del sedentario adolecen siempre de escueta semeliter. La admiración al mundo de Balzac; pero frente a esta se alza, inevitablemente, la idea de que hubiera resultado más afilada de ser otras las posturas de quien la lleva a cabo. Recordarás en el tono de la vida de Vinet y Goethe, hambres musculares y musculadas, activadoras de su fuerza física.

Se debe sentir el arte para ser agill intelectualmente, se debe hacer ejercicio para ser agill físicamente; dentro de la categoría orgánica de cada uno. Y ambas cosas para poder servir a nuestros ideales.

«Vivimos fragmentos más dolorosos que la del torpe y ágil aspecto de indolente que se saca la vida a un semejante a punto de abogarse y el ridículo humillante de quien demandado no puede seguir la marcha del pensamiento de la persona afortunada».

La profusión en la generalidad de los casos, no sirve sino para llenar la olla, y aún siendo esto importante, abundan los incidentes ocasionales en que el santo Dios toda su sabiduría y el universo toda su sintonía, por saberes bien verificados sobre las formas de su belleza y no ver volupiosamente curadas compuestas en los labios de las bellas.

Y es que sobre todas las vanidades hay una razón esencial de existencia: la masculinidad en el varón; la femineidad en la hembra.

No basta con dominar una técnica. Antes ha de poseerse un substratum de sexo, de individualidad somática, de aptitud general.

Háid bien, muy bien, ser artista, sabio, arciano, burocrata, industrial; pero este calificativo nada significa para la satisfacción inferior si no se puede anteponer el palabra hombre.

¿Es un hombre sabido?  
¿Es una mujer que sabe médica?

A este mínimo indispensable de humanidad no le concede deligerancia ni padres ni educadores. Y son legión los hombres y las mujeres esportadores apasionados del arte de la vida. Como los monjes estudiando con cambiantes por los estudios de un batallón que destila a las burguesías que contemplan llenas de nostalgias tristes, el triunfo de una actriz.

Es necesario crear un sexo que constituya el punto de culminación posible de todos, hombres y mujeres. El idioma común. Pero este idioma no será posible ínterin hable cada uno el «argot» de su profesión o actividades sino aspecto sustantivos de especializado.

No se vive sino bien sin agillo de que se se oír y como las palabras sustantivos aparecen la reventación de un factor irracional y de un factor orgánico—cultivo físico—en estas dos direcciones ha de buscarse el lazo común. El mínimo de comunión intelectual.

Dr. CESAR JORDAN.

Lea usted todos los números nuestro periódico

Talleres Tipográficos

DE

EL DIA

Válizaga, 1 y 3

ALICANTE



# Gran Fábrica de Persianas de Madera

tiendo a la vez suficiente luz y ventilación.—Persiana de cadena, Persiana giratoria, Persiana tejida, Persiana de fantasía.—Grandes facilidades para el pago.

El sistema de plazos es la mejor garantía del artículo.—José J. Bañón.—ELDA

ALMACEN DE DROGAS Y EFECTOS NAVALES

## EL TIMON

Calle de Bailén, 8, 10 y 12 = Teléfono 357

## DESIDERIO REIG ALCANTE

Fábrica de pinturas y barnices.—Aceites y grasas para maquinaria e industria.—Cables de algodón.—Empaquetaduras.—Amisitos.—Gornes.—Cuernas de castaño, siaca, zoca y espíritu.—Cables de acero.—Tubos y mangas y gomas.—Material eléctrico.—Papeles pintados.—Artículos fotográficos.—Productos farmacéuticos.—Perfumería.—Amisores.—Sulfatos.—Carbones de calcio.

## Baños LA ALIANZA.—Alicante

Restaurante a cargo de José Lledó

Ex concesionario del balneario de Hiana

Servicios por cubiertos y a la carta. Se sirven encargos

## BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO

Capital: 50.000.000'00 de pesetas

Reservas: 24.197.239'86 pesetas

Central en Madrid: Palacio de la Equitativa — Sucursal en Elda: calle de Alfonso XIII

Ciento quince sucursales en España. Corresponsales en las principales ciudades del mundo. Ejecución de toda clase de operaciones de Banca y Bolsa. Cuentas corrientes a la vista con interés anual de 2 y medio por 100. Consignaciones a veintidós días con interés de 3 y 4 y medio por 100, según plazo

## Heredera de Visitation Verdú

COSECHERA DE VINOS

Especialidad en vinos de lujo para enfermos

CODICIA, 4

MONOVAR



Para preparar la mejor agua de mesa  
Digestiva, diurética y refrescante  
Constituye el único medio de obtener con economía  
y sin salir de casa, los beneficios de las  
aguas minerales naturales

A. Serra Pamies

Precio de la caja: 1'50 pesetas

Apartado, 20

REUS (Tarragona)

El mejor tónico reconstituyente

## “Vino Valenter”

## :-: Banco Hispano Americano :-:

Casa central: MADRID.—Piazza Canalejas. Capital: 100 millones de pesetas.—Reserva: 26.190.682  
93 sucursales en España. Corresponsales en todo el mundo

Sucursal de **ELDA**: Alfonso XIII, 20.

Horas de Caja: De 9 a 1

## Alfa-Romeo

Campeón del mundo.  
Automóviles perfectos de cambio.  
Grandes facilidades de pago.

Informes:

Alfonso XIII, 12, 1.<sup>o</sup>

ELDA

**FLIT, FLIT, FLIT... ¿QUÉ ES FLIT?**  
El FLIT es la higiene, el descanso, la tranquilidad. Os preservará de muchas enfermedades.

Con FLIT no hay vida posible para la mosca, la polilla, los mosquitos, chinches, pulgas, cucarachas y, en fin, para los insectos y parásitos que tanto malestar nos ocasionan.  
(PROBADO HACIENDO UN ENSAYO)

El FLIT no mancha. El FLIT tiene buen perfume

De venta en farmacias, droguerías y establecimientos importantes  
Para informes: **VICENTE P. IÑIGUEZ** Fábrica de Ojales

## Industrias Holandesas Inglesas Reunidas

Pieltes grabadas de fantasía para calzado de Caballero, Señora y Niño

### SERVICIO A BASE DE EXISTENCIAS

Casa Central: **Valencia** - Suc. en **Barcelona**  
Pl. de Tetuán, 23 Calle de Cortes, 495

## Restaurante de los Baños Alhambra

Servicio inmejorable y económico

Concesionario: **F. Rodríguez (Benito)**

**ALICANTE**



La Máquina

## Olivetti

Por su sencillez, elegancia, solidez ha alcanzado en poco tiempo el primer puesto.

Pruébala en la mejor forma de convencerte.

Referencias de primer orden en esta plaza.

Consultar Dirección ALHAMBRA

En ELDA: José María Pérez Giza

### VIAJANTES:

(a la regularidad al

**H. España**

cuando serán atendidos y remunerados, judicial al exterior.

**H. ESPAÑA**

Calle de Cortes-ELDA

### Fabricantes de calzado:

Compramos toda clase de saldos, por lotes y en cantidad

DIRIGIR OFERTAS A

**Hijos de D. Cañas**

CUENCA

PAGAMOS AL CONTADO

## Anunciar en IDELLA es vender

### Turistas! Automovilistas!

Con la lista de Carreteras de España-Victoria, podrás viajar con toda seguridad y confianza por todas las carreteras por España.

De venta en la Administración de este periódico.